



**Ana Kristell Gómez Castillo.**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz.**

**Control de lectura.**

**Interculturalidad y Salud I.**

**1 “B”**



Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre del 2022.

## Tres sistemas mundiales de atención médica

Dr. Sergio  
Gómez Ruiz

Unidad

Knotell

26 10 22

Dr. Sergio

Gómez Ruiz

Knotell

Cada país tiene una gran distinción y una diversidad de atención médica, algunos de ellos tienen la misma atención médica en diferentes lados o unidades de la región, los sistemas de salud no son fijos o inmutables hay un proceso continuo de revisión o de reemplazo. Los cambios de un sistema a otro no se producen conforme a una progresión inevitable, el propósito de este artículo que se a leído no es describir las características de los tres sistemas, la asistencia pública de la economía es fundamentalmente agrícola, el sistema de propiedad de la tierra es comúnmente feudal o semifeudal, incluso una economía tribal puede ser significativa en algunas áreas existe un evidente crecimiento de las relaciones económicas capitalistas y socialistas en muchos países de estos, la mayor parte de la población, toda la atención médica disponible es provista por un sistema de asistencia pública, destinada a los que son indigentes que incluye hospitales generales y centros de salud financiados por los impuestos generales, el sistema y sus instalaciones generalmente sobrefinanciados, no pueden o tienen insuficiente, los salarios de los médicos son generalmente bajos y se ven obligados a sumarlos a través de otros cargos o de la práctica privada, pueden existir los

## Sistemas de atención

Todos los saberes poseen formas de interpretar la realidad & con ella la salud & la enfermedad, esto si da un origen a sistemas ordenados & articulados de practicas que están presentes en todos los modelos de atención a la salud. Un sistema es un conjunto de elementos, que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin de manera sinérgica, que posea la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demande y tiene un ritmo determinado, la cosmovisión es el eje central desde el cual facilita, a poder entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos, se ven distintas formas de sistemas de salud por ejemplo pueden ser propuestas innovadoras, todos los sistemas de atención a la salud independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos o complementarios, poseen los elementos como es la cosmovisión que es la visión del mundo la manera de entender la salud y la enfermedad, la fisiología, procedimientos diagnósticos, procedimientos terapéuticos, cuerpo terapeuta, la compensación de la equidad, el eje que le da sustentó, cohesión & sentido al sistema de atención a la salud es la cosmovisión, este termino se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en él, la salud; la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte. Conocemos o nos damos

## Sistema Médico Convencional

Kristell  
08 10 2022

### Integración de la medicina convencional y No convencional

La medicina convencional alternativa y complementaria, reciben diversos practicos medicos no comunmente impartidos a los estudiantes en las facultades de medicina, es un sistema por lo cual los medicos y otros profesionales de atención a la salud como por ejemplo los enfermeros, terapeuticos tambien tratan los sintomas y las enfermedades por medio de medicamentos, radiación o cirugía, tambien se llama medicina o biomedicina alopatica, medicina corriente, medicina occidental y medicina ortodoxa, la medicina convencional o medicina alopatica es la unica ciencia que busca prevenir, tratar y curar las enfermedades mediante el uso de farmacos, concentrandose con mayor medida en los sintomas por sobre causas que los originan, se basa en los remedios, los cuales producen efectos diferentes a los sintomas que se quieren combatir, a diferencia de la homeopatia, que se enfoca principalmente en la cura de los sintomas empleando remedios que producen efectos similares. La medicina convencional se basa en el principio de la oposicion, generalizada los tratamientos en planes estandares y busca la curacion de la enfermedad con sus medios terapeuticos en base en lo que se ha basado o denominado en la evidencia por eso da a conocerse como la medicina basada en evidencias, las decisiones corresponden a un uso racional, explicito y juicioso y actualizado de los mejores datos objetivos aplicados al tratamiento de cada paciente. Los datos cientificos

## Sistema médico tradicional

Kristell  
15 11 22

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Kristell

La medicina tradicional abarca una amplia variedad de visiones y terapias que pueden diferir mucho entre regiones y países, el artículo leído tiene un propósito específico de destacar un conjunto de ideas o principios que enmarcan el conocimiento de las mayas sobre su sistema de salud, todos tenemos en nuestras manos y nuestro corazón, el poder sanar, solo es cuestión de que se descubra y se empiece a ejercer el conocimiento que no se comparte no es conocimiento el saber medicinal se transmite de forma oral, de corazón a corazón, por eso es que el mensaje se siente tan válido, para una adecuada comunicación, es necesario desarrollar un tipo de sensibilidad que permita descifrar el lenguaje del corazón, siempre debe parecerse tener armonía entre lo que se piensa lo que se dice y lo que se siente, un sanador maya tiene armonía así como bondad en el corazón a partir de ello busca el bienestar no solo físico, sino emocional, mental y espiritual, el médico maya está desprovisto de ego, abre desinteresadamente las puertas de su corazón para ofrecer lo que tiene: un canto, un plato de frijoles, una palmada o una mirada, incluso si se trata de un acemilla, está ofrecida con toda bondad, el ser humano en su proceso de evolución tiene la tendencia a desconectarse del cosmos y pretende suplir el desamparo que

LOVE yourself

## **Bibliografía**

Austin, A. L. (1989). Los sistemas de atención a la salud: Una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas. *MÉXICO: INOVANDO EN SALUD*, 02-28.

KATZ, D. L. (2003). LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL . *HUMANITAS, HUMANIDADES MÉDICAS*, 171-179.

Terris, M. (1980). Tres sistemas mundiales de atención médica. *CUADERNOS MÉDICO SOCIALES Nº 14*, 78-86.

Torre, F. A. (2011). Espacio de comunicación intercultural. Medicina Tradicional Indígena: Afecrividad a prueba . *Editorial Tukari*, 11-12.